CAPITULO III

DOS PROPUESTAS DIFERENTES:
"MUJER O GENERO EN EL DESARROLLO":
HACIA LA CONSTRUCCION DE UNA NUEVA
ALTERNATIVA

Si, pese a los avances reconocidos, hay una tendencia a concluir que durante la década, "con pocas excepciones, se ha deteriorado el acceso relativo de la mujer a los recursos económicos, al ingreso, al empleo; ha aumentado su carga laboral y ha declinado su situación relativa en relación a la nutrición, a la salud y a la educación" (ver Dawn, 1985, p. 21), no queda menos que preguntarse por qué los logros de MED no han sido los previstos. Con la intención de encontrar una respuesta recordaremos primero las dificultades de carácter práctico que enfrentó y enfrenta esta perspectiva para, luego, remitirnos a sus fundamentos teóricos y filosóficos donde, a nuestro entender, radican sus limitaciones. Es decir, a la filosofía liberal. Finalmente, y en el afán de introducir al lector a un debate todavía en ciernes al que, con seguridad podrá aportar desde su experiencia, otorgaremos algunos elementos que podrán servir de base para la formulación de una nueva alternativa.

I. MED: FUNDAMENTOS Y PROBLEMAS

1.1 Los impases evidentes

Varios han sido los intentos por comprender los problemas de MED y sus limitaciones. Los más pertinentes, tal